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Pflegefinder Bayern in Leichter Sprache 
Version 24. Juli 2024 

Grüß Gott und herzlich willkommen! 
Wir erklären Ihnen hier in leichter Sprache: 

● Was ist der Pflegefinder Bayern
● So bedienen Sie den Pflegefinder Bayern

Welche Informationen finde ich in leichter Sprache? 
Hier finden Sie Informationen des Pflegefinders Bayern (www.pflegefinder.bayern). 

Hinweis: Wir erklären hier den Aufbau der Desktop-Seite. Diese Seite sehen Sie, wenn Sie 
einen Computer benutzen. Nutzen Sie keinen Computer? Nutzen Sie ein mobiles Gerät? Ein 
mobiles Gerät ist ein Handy oder Tablet. Dann sehen Sie die mobile Seite. Die mobile Seite 
kann anders aussehen. 

Was ist der Pflegefinder Bayern? 

Der Pflegefinder Bayern ist ein Angebot des Bayerischen Staatsministeriums für Gesundheit, 
Pflege und Prävention. 
Der Pflegefinder Bayern ist kostenlos. 
Das Ziel des Pflegefinders Bayern ist: 

● Menschen können sich schnell über Versorgungs- und Beratungsangebote in Bayern
informieren.

○ Versorgungsanbieter bieten Dienste an, wie Hilfe beim Kochen oder Einkauf.
Ein Versorgungsanbieter kann auch ein Pflegeheim sein, in dem Sie wohnen
können.

○ Beratungsangebote beraten Sie über Ihre Möglichkeiten. Sie unterstützen Sie
bei der Suche.

● Menschen sollen schnell und einfach sehen, ob ein Versorgungsangebot einen Platz
für sie hat oder ob das Angebot bereits besetzt ist.

Funktionen des Pflegefinders Bayern 
Es gibt zwei Arten von Funktionen: die Listenfunktion und die Suchfunktion. 
Für die Suchfunktion brauchen Sie ein Konto. Für die Listenfunktion brauchen Sie kein 
Konto. 
Die Menschen können mit dem Pflegefinder Bayern ohne Konto: 

● Passende Versorgungsangebote (zum Beispiel Pflegeheime, Hilfe für den Haushalt)
finden und sehen, ob ein Platz frei ist.

● Beratungsangebote in ihrer Nähe finden.

http://www.pflegefinder.bayern/
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Die Menschen können mit dem Pflegefinder Bayern mit Konto: 
● Patientenprofile für sich und eine andere Person erstellen. Die Profile ermöglichen

Suchen nach einem Platz, der den eigenen Wünschen entspricht.
● Anfragen an Versorgungsanbieter senden.
● Dem Versorgungsanbieter Fragen per Chat Nachrichten stellen.

Wie funktioniert die Listenfunktion? 
Um nach Versorgungsanbietern und Beratungsangeboten zu suchen, 
müssen Sie zuerst einen Ort oder eine Postleitzahl eingeben. 

Dann können Sie auswählen, ob Sie nach einem Versorgungsanbieter oder 
Beratungsangebot suchen. Sie können diesen Schritt auch überspringen. Zum Überspringen 
klicken Sie auf „Alles überspringen und Suche starten”. 

Wenn Sie nur Beratungsangebote anklicken, wird eine Liste von Beratungsangeboten 
erstellt. Die Liste ist nach Entfernung sortiert. 
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Sie können nur nach einem Versorgungsanbieter suchen. Dann können Sie im nächsten 
Schritt 

● eine Versorgungsform
● einen besonderen Bedarf
● das gewünschte Startdatum

angeben. 
Sie können auch nach Beratungsangeboten und Versorgungsformen gleichzeitig suchen. 

Sie müssen keine Antwort auswählen. Jeder Schritt kann übersprungen werden. 

Es gibt 3 Fragen: 
● Frage 1: „Welche Versorgungsform suchen Sie? (Mehrfachauswahl möglich)”
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Sie können eine oder mehrere Antworten auswählen. 

Falls die Begriffe unklar sind, klicken Sie auf „Glossar”. 
● Frage 2: „Hat die pflegebedürftige Person einen besonderen Bedarf?

(Mehrfachauswahl möglich)”

Sie können eine oder mehrere Antworten auswählen. 

Falls die Begriffe unklar sind, klicken Sie auf „Glossar”. 
● Frage 3: „Wann soll die Versorgung starten?”
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Sie können eine Antwort auswählen. Sie können die Frage auch überspringen. Dies macht 
Sinn, wenn Sie nicht wissen, wann die Versorgung beginnen soll. 

Anschließend wird eine Liste von Versorgungsanbietern erstellt. Die Liste ist nach Entfernung 
sortiert. Die Liste ist nach Ihren Angaben gefiltert. 

Mit Filtern können Sie die Suche weiter anpassen. Die Fragestrecke erscheint nur am Anfang. 

Wie funktioniert die Suchfunktion? 
Um Kontakt mit einem Versorgungsanbieter aufzunehmen, brauchen Sie ein Benutzerkonto. 

Mit „Kontakt aufnehmen” meinen wir das Senden einer Anfrage an einen 
Versorgungsanbieter. 

Die Anfrage ist unverbindlich. Sie schließen keinen Vertrag ab. 

Sie können auch mit dem Anbieter Nachrichten austauschen. Dadurch können Sie Fragen 
stellen. 

Wer kann ein Benutzerkonto anlegen? 

Nur Menschen über 18 Jahren können ein Benutzerkonto anlegen. 

Menschen müssen in Bayern leben, um den Pflegefinder Bayern zu nutzen. 
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Menschen können das Benutzerkonto auch nutzen, um für andere Menschen aus Bayern ein 
Versorgungsangebot zu finden. Dazu brauchen Sie die Erlaubnis des anderen Menschen. 

Um ein Benutzerkonto anzulegen, brauchen Sie eine E-Mail-Adresse. 

So legen Sie ein Benutzerkonto an 

Klicken Sie auf den Kasten „Anmelden”. 

Klicken Sie anschließend auf den Kasten „Kostenloses Konto erstellen”. 
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Geben Sie dann Ihre E-Mail-Adresse an und wiederholen Sie diese. 

Lesen Sie die Nutzungsvereinbarung und Datenschutzinformation. 

Sie können die Dokumente lesen, drucken oder herunterladen, indem Sie auf diese klicken. 

Wenn Sie einverstanden sind, akzeptieren Sie die Nutzungsvereinbarung und 
Datenschutzinformation. 

Sie können nur ein Konto erstellen, wenn sie den beiden Dokumenten, 
Nutzungsvereinbarung und Datenschutzinformation, zustimmen. 
Wie in der Datenschutzinformation beschrieben, stimmen Sie zu, indem Sie auf das Kästchen 
vor den beiden Sätzen klicken. 

Klicken Sie auf „Weiter”. 

An Ihre E-Mail-Adresse wird dann eine E-Mail zur Bestätigung zur Eröffnung des Kontos 
gesendet. 



8 

Klicken Sie in der E-Mail auf den Kasten „Nutzerkonto erstellen”, um das Konto zu benutzen.  

Sobald das Konto eröffnet ist, fragt der Pflegefinder Bayern Sie nach einigen Informationen. 

Sobald Sie die Informationen eingegeben haben, 
können Sie Anbieter aussuchen. Sie können dann auf „Kontaktieren” klicken. 

Sie können so einen Platz anfragen und eine Antwort erhalten. 

Sie können auch sicher mit dem Anbieter chatten. Das bedeutet, dass Sie Fragen stellen und 
Nachrichten austauschen können. 

So bedienen Sie den Pflegefinder Bayern 

Der Pflegefinder Bayern hat 5 Hauptbereiche: 
● Kopfzeile ohne Konto
● Kopfzeile mit Konto
● Startseite
● Fußzeile

Ganz oben sehen Sie immer die Kopfzeile. 
Die Kopfzeile wird immer ganz oben angezeigt. 
Die Kopfzeile hat mehrere Bereiche. 

Der linke Bereich wird immer gleich angezeigt. 
Oben links ist immer das Logo „Gute Pflege – Daheim in Bayern”. Daneben steht der Name 
der Seite „Pflegefinder Bayern” geschrieben. 

Sie sind auf einer anderen Seite als der Startseite? 
Klicken Sie einfach auf das Logo „Gute Pflege – Daheim in Bayern” oder den Text 
„Pflegefinder Bayern”. Dadurch kommen Sie immer auf die Startseite zurück. 

Auf der rechten Seite der Kopfzeile befindet sich die Seitennavigation. 
Der rechte Bereich kann unterschiedlich aussehen: 

1. Nicht angemeldet - Kopfzeile ohne Benutzerkonto
Wenn Sie nicht angemeldet sind, sehen Sie die Kopfzeile ohne Konto.

2. Angemeldet - Kopfzeile mit Benutzerkonto

Wenn Sie angemeldet sind, sehen Sie die Kopfzeile mit Konto und Kontaktanfragen. 
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Statt Anmelden sehen Sie ganz rechts Abmelden. 

Mein Konto 
Wenn Sie auf „Mein Konto” klicken, sehen Sie Ihre E-Mail-Adresse, mit der Sie sich 
angemeldet haben. 
Sie finden außerdem Informationen darüber, wann das Konto erstellt wurde und Hilfe für 
Datenschutzthemen. Dazu gehört, wie Sie die Löschung Ihres Kontos oder einen Export Ihrer 
Daten beantragen können. Sie finden dort außerdem Links zur Datenschutzinformation und 
den Nutzungsbedingungen. 

Kontaktanfragen 
Wenn Sie auf Kontaktanfragen klicken, sehen Sie einen Überblick aller von Ihnen gemachten 
Anfragen. Sie sehen außerdem, ob ein Versorgungsanbieter Ihnen für Ihre Anfrage nach 
einer Versorgung zugesagt oder abgesagt hat. Die Seite zeigt auch an, ob Ihnen ein 
Anbieter eine Nachricht gesendet hat. 

Sie sehen Anfragen für alle Ihre Profile. Sie können bis zu drei Profile erstellen. Wenn die 
Profile nicht mehr benötigt werden, können Sie diese archivieren. Die Archivierung von 
Profilen kann nicht rückgängig gemacht werden. 

Nur wenn Sie bereits eine Kontaktanfrage gestellt haben, erscheint das Wort 
„Kontaktanfrage" in der Kopfzeile. Wenn Sie noch keine Kontaktanfragen gemacht haben, 
dann fehlt diese Information. 

Sie haben noch keine Kontaktanfrage gestellt: 

Sie haben bereits eine oder mehr Kontaktanfragen gestellt: 

Glossar 
Wenn Sie auf Glossar klicken, öffnet sich das Glossar. Im Glossar sind Begriffserklärungen 
aufgelistet. Sie können zu folgenden Themen mehr Information finden: 

- Beratungsangebote
- Besonderer Bedarf
- Pflegegrade
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- Versorgungsformen
Das Glossar kann gedruckt werden. 

Abmelden 
Wenn Sie auf Abmelden klicken, melden Sie sich von der Internetseite ab. Sie werden 
gefragt, ob Sie sich abmelden möchten. 

Startseite 
Die Startseite ist die erste Seite, die Ihnen angezeigt wird, wenn Sie unter 
www.pflegefinder.bayern auf den Kasten „Klicken Sie hier und starten Sie direkt Ihre Suche 

http://www.pflegefinder.bayern/
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beim Pflegefinder Bayern” klicken. Um die Suche zu starten, müssen Sie einen Ort oder eine 
Postleitzahl eingeben. 

Danach können Sie entscheiden, ob Sie Fragen beantworten wollen. Die Fragen helfen Ihnen 
bei der Auswahl der Filter. Falls Sie wissen, wonach Sie suchen, können Sie die Fragen 
überspringen.  Nach Abschluss der Fragestrecke landen Sie auf der Suchseite. 

Suchseite 

Die Suchseite hat eine Suchzeile: 

Die Suchzeile befindet sich unter der Kopfzeile. 
Diese besteht aus 3 Teilen 

● Detailsuche
● Anbietername suchen
● Drucken
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Detailsuche 

Indem Sie auf Detailsuche klicken, können Sie Ihre Suche genauer machen. 
Sie können auswählen: 

● Suche nach: Auswahl, ob Sie einen Versorgungsanbieter oder ein Beratungsangebot
suchen

● Verfügbarkeit: Auswahl, ob Sie nur Versorgungsanbieter mit freien Plätzen sehen,
möchten

● Ort: In welchem Ort möchten Sie suchen
● Suchradius: Den Umkreis Ihrer Suche in Kilometern
● Start der Versorgung: Den Zeitpunkt, ab dem Sie eine Versorgung suchen
● Alter der zu versorgenden Person: Hier wählen Sie einen Altersbereich aus für die

Person, für die Sie ein Angebot suchen
● Versorgungsformen
● Besonderer Bedarf: Klicken Sie eine oder mehrere Optionen an, falls für die

pflegebedürftige Person besondere Bedarfe bestehen.

Mit Klick auf „Ergebnisse anzeigen“ erhalten Sie die entsprechend gefilterte Liste. 
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Wir weisen Sie auf die Detailsuche mit Hilfe eines Hinweises hin. Wenn Sie auf „Alles klar” 
klicken, verschwindet der Hinweis. 

Unter „Angewandte Filter“ sehen Sie die ausgewählten Filteroptionen. 

Sie können die Filter wieder entfernen, indem Sie auf das „x” neben dem Filter klicken. Sie 
können die Filter auch ändern, indem Sie auf den Stift neben dem Filter klicken. 

Anbietername suchen 
Mit der „Anbietername suchen“ -Funktion können Sie nach einem Anbieter suchen. Sie geben 
einfach den Namen des Anbieters an und es erscheint eine Liste. Aus der Liste können Sie 
den richtigen Anbieter auswählen. 

Wenn der Anbieter bisher nicht beim Pflegefinder Bayern registriert ist, sehen Sie den 
Hinweis „Kein Ergebnis”. 
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Drucken 
Wenn Sie auf Drucken klicken, können Sie Ihre Suchergebnisse ausdrucken. 

Fußzeile 
Die Fußzeile ist am unteren Ende der Seite. 

So sieht die Fußzeile aus: 

1. Hier sehen Sie im ersten Abschnitt, wer die Entwicklung des Pflegefinders Bayern
durch Geld unterstützt hat. Der Geldgeber, das Bayerische Staatsministerium für

2. Gesundheit, Pflege und Prävention, hat sich auch an der Entwicklung beteiligt. Das
Bayerische Landesamt für Pflege war auch an der Entwicklung beteiligt.



16 

3. Hier sehen Sie im zweiten Abschnitt:
Wer an der Entwicklung des Pflegefinders Bayern beteiligt war.

4. Hier sehen in der dritten Zeile unter dem Strich:
- Wer den Pflegefinder Bayern entwickelt hat.
- Wer dafür verantwortlich ist, dass der Pflegefinder für Sie verfügbar ist.
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5. In der drittletzten Zeile finden Sie Links zu:

● Impressum
○ Hier steht:

■ Wem gehört der Pflegefinder Bayern
■ Wer ist für den Pflegefinder Bayern verantwortlich
■ Sie finden hier auch Kontakt-Daten

● Datenschutzinformation
○ Hier finden Sie Informationen darüber:

■ Welche persönlichen Informationen wir speichern
■ Was wir mit Ihren Informationen machen, wenn Sie den Pflegefinder

Bayern nutzen

● Nutzungsbedingungen
○ Hier erklären wir Ihnen:

■ Die Bedingungen für Ihre Nutzung des Pflegefinders Bayern
■ Ihre Rechte und Pflichten als Nutzer des Pflegefinders Bayern

● Barrierefreiheitserklärung
○ Hier steht:

■ Welche Barrieren es bei der Nutzung des Pflegefinders Bayern gibt
■ An welchen Stellen wir arbeiten, um die Internetseite barrierefrei zu

machen

● Leichte Sprache
○ Hier steht:

■ Eine Beschreibung der Produktfunktion in leichter Sprache
■ Eine Beschreibung der Navigation in leichter Sprache

● Gebärdensprache
○ Hier steht:

■ Informationen zur Gebärdensprache
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Sie können die sechs Links anklicken. 

6. Es gibt auch eine Funktion, um Barrieren zu melden.

Neben den vier Seiten sehen Sie einen Briefumschlag. 
Neben dem Briefumschlag steht „Barriere melden”. 
Sie können auf „Barriere melden” klicken. 
Es öffnet sich dann ein E-Mail-Entwurf. 
Die E-Mail hat den Betreff „Barriere melden”. 
Sie können uns in der E-Mail mitteilen, dass Sie eine Barriere erkannt haben. 

7. Es gibt auch eine Funktion, um Inhalte zu melden.

Diese ist neben dem Briefumschlag „Barriere melden”. 
Die Funktion heißt „Inhalte melden”. 
Sie können auf „Inhalte melden” klicken. 
Es öffnet sich dann ein E-Mail-Entwurf. 
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Die E-Mail hat den Betreff „Inhalte melden”. 
Sie können uns in der E-Mail mitteilen, dass Sie Inhalte melden möchten. 
Sie können hier auch Anbieter melden. 

8. In der vierten Zeile unter dem Strich stehen:
Unsere Telefon-Nummer und E-Mail-Adresse.
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9. In der letzten Zeile steht, wem die Seite gehört und das aktuelle Kalenderjahr.

10. Unten rechts finden Sie auch das Prüfzeichen „BIK BITV-konform”.
Das Prüfzeichen zeigt an, dass der Pflegefinder Bayern auf Barrierefreiheit getestet
wurde und den Test bestanden hat.
Für die Testung wurde der BIK BITV-Test durchgeführt.
Der Test wurde unabhängig durchgeführt.
Für den Test wurden bestimmte Seiten getestet.
Wenn Sie auf das Prüfzeichen klicken, kommen Sie zum Testbericht.
Der Testbericht zeigt, welche Seiten getestet wurden und wie diese bewertet wurden.
Hier finden Sie auch weitere Informationen.
Sie erfahren, wer den Test gemacht hat.
Sie lernen, wie der Test durchgeführt wurde.
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Vielen Dank für Ihren Besuch 

Wir hoffen: Wir haben Ihnen den Pflegefinder Bayern gut erklärt. 
Haben Sie noch Fragen? 
Dann können Sie uns gerne unter +49 30 31196372 anrufen. 
Oder Sie schreiben uns eine E-Mail an pflege-finder-bayern@recaresolutions.com.

Vielen Dank für den Besuch des Pflegefinders Bayern. 

mailto:pflege-finder-bayern@recaresolutions.com
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